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Projet d'agrandissement du lieu 
d'enfouissement sanitaire de SainteSophie 

Sainte-Sophie 6212-03-105 ~~~~ 

De: Marcelle Boulé 

Envoyé: 16 janvier 2004 09: 14 

À: lesste-Sophie@ bape.gouv.qc.ca 

Objet: Projet dagrandissement du lieu d'enfouissement sanitaire à Sainte-Sophie 

Je dis NON au MÉGADÉPOTOIR 

Je suis contre le projet d'agrandissement de 9 millions de tonnes du mégadépotoir de Sainte-Sophie parce que: 

Le site denfouissement de Sainte-Sophie, qui est déjà un des quatre plus important sites d'enfouissement du 
Québec, est en voie de faire des Laurentides la poubelle de Montréal! 

L'enfouissement des déchets va à rencontre de la Politique québécoise sur la gestion des matières résiduelles 
1998-2008 puisque cette politique vise la valorisation de 65% des déchets d'ici 2008 ( récupération, recyclage, 
réutilisation). 

II est reconnu qu'actuellement ce site d'enfouissement contamine tout le secteur, en particulier l'eau souterraine 
qui s'écoule en direction des terres agricoles et de puits d'eau potable municipaux de Sainte-Anne-des-Plaines. 

Sainte-Sophie dans les Laurentides n'est pas la poubelle du Québec. Plus de 20% de tous les déchets 
domestiques du Québec y seraient enfouis. 

Ce mégadépotoir amènera un déferlement quotidien de plusieurs centaines de camions d'ordures sur l'autoroute 
15 et sur la route 158,bordée de résidences, écoles, petits commerces, etc. 

Des alternatives existent, par ex: petits dépotoirs régionaux plus faciles à gérer et à rendre sécuritaires. II y en a 
actuellement plus de 50 reconnus par Québec. 

On laisserait un héritage regrettable aux générations futures. 

Ce mode de gestion (par mégaenfouissement) est le contraire du développement durable et le bioréacteur 
pourrait entraîner le développement régional dans cette voie en multipliant les activités économiques et les 
industries de ce type. 

Le mégaenfouissement, c'est aussi le transport par camions des déchets provenant d'un peu partout au Québec. 
Les gaz à effets de serre issus de milliers de litres de diésel brûlés pour transporter ces déchets à Sainte-Sophie 
n'ont même pas été évalués, encore moins leur impact sur la qualité de l'air. 

II faut réduire les déchêts à la source. Cet argent pourrait être utilisé pour éduquer les citoyens et les encourager 
à recycler, récupérer et réutiliser 

Merci! 

Marcelle Boulé 
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